

**Licenciatura en Medicina Humana**

Materia:

**Investigacion Epidemiologia Avanzada**

Trabajo:

**Ideas centrales de educación medica y salud**

Docente:

**Mtro. Marco Antonio Gordillo Benavente**

Alumno:

**Carlos Alfredo Solano Díaz.**

Semestre y Grupo:

**4° "A"**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a; 18 de Noviembre de 2020.

**IDEAS CENTRALES**

**FUNDAMENTACION**

1.- La población de la Región, especialmente en América Latina, continúa creciendo, aunque a un ritmo menor, y se estima que llegará a los 528 millones en el año 2000. Esta población sigue siendo predominantemente joven, pero una proporción progresivamente creciente supera los 65 años.

2.- Los países latinoamericanos han ganado 15 años en la esperanza de vida al nacer, desde un valor de 51,8 años en 1950—1955. Un aumento promedio de aproximadamente dos años por quinquenio ha llevado esta cifra a 66,6 años en la actualidad, con valores que en los países varían entre 53 y 75 años.

3.- Una parte mayoritaria de la población latinoamericana, formada por los grupos socioeconómicos de menor nivel de vida, está expuesta a mortalidades claramente excesivas en todos los grupos de edad para la mayoría de los problemas, y en especial para aquellos que ya deberían estar superados.

4.- Muchos de los éxitos alcanzados en reducir la mortalidad en los países en desarrollo se pueden atribuirse en parte a los adelantos tecnológicos para la prevención y el tratamiento de algunas enfermedades, y a los esfuerzos porque los mismos fueran accesibles a sectores crecientes de la población, privilegiando así a la salud con respecto a las condiciones de vida restantes.

5.- El proceso de transformación de los sistemas de salud en función de las necesidades prioritarias de los diferentes grupos de la población requiere una enorme voluntad política y grandes esfuerzos en los campos ideológico, técnico y administrativo, y deberá constituirse en un movimiento social continuo

La transición demográfica siempre nos da un panorama de cómo nuestra población avanza y que esperamos en años posteriores, sabemos que en años próximos la población adulta mayor será en parte la predominante en nuestro país y es necesario crear políticas publicas a favor de esta población.

Sabemos que las diversas condiciones y factores de los países en vías de desarrollo en cuestión de múltiples carencias genera que muchos países latinos no logren lo esperado a comparación de los países desarrollados, el problema de marginación, índices bajos de educación, desempleo, inseguridad y las llamadas enfermedades de la pobreza favorecen al rezago de la esperanza de vida.

Esta de mas mencionar que la pobreza, desigualdad, el rezago educativo y las pocas posibilidades en muchos de los países latinos con llevan a problemas graves de salud publica, como mencionaba las llamadas enfermedades de la pobreza, por consecuencia las enfermedades infecciosas y enfermedades trasmisibles a un no se logran erradicar en la mayoría de ellos.

En algunos paises a pesar de ser en vias de desarrollo se ha optado por dar prioridad a la salud publica como la unica alternativa de mejora en cuando a salud, lamentablemente en nuestro pais considerado como un pais curativo y no preventivo, aun se tiene muchos retos para mejorar las condiciones de salud de la poblacion.

Apostar por la salud publica y la creación de políticas que puedan mejorar y promover a la prevención de la salud como la puerta de salud de muchos problemas de salud que en la actualidad aquejan al país, es sin lugar a duda la mejor alternativa para el desarrollo del los países en desarrollo.

6.- En el sistema de servicios la misión central de la epidemiología es la producción del conocimiento que permita profundizar en la explicación de los procesos de salud-enfermedad, para facilitar la toma de decisiones a nivel de la formulación de políticas de salud, la organización del sistema y las intervenciones destinadas a dar solución a problemas específicos.

La epidemiología como hemos tratado anteriormente, es sin lugar a duda la disciplina que puede mejorar en gran medida las condiciones de salud – enfermedad de las poblaciones, para ello se requiere de trabajo arduo y un equipo multidisciplinario de salud dispuesto a la creación de políticas publicas de mejora en la salud preventiva.

7.- La vigilancia epidemiológica debe estar estrechamente vinculada a la función de control de enfermedades y riesgos, y, en particular, a la capacidad de respuesta de los servicios.

Todos los países cuentan con un sistema de vigilancia epidemiológica donde el único fin es recabar toda información nacional del comportamiento de muchas enfermedades y deducir mediante esa información para crear acciones que puedan evitar problemas de salud mayores.

8.- La evaluación del impacto de las acciones de salud es otro campo básico de la epidemiología en los servicios, tanto más en circunstancias de carencia de recursos.

Siempre estaremos en constantes carencias pero es importante reconocer que el hecho de mejorar las condiciones de prevención ayudan evitan tener los servicios de salud saturados y que hoy en dia es el pilar fundamental.

9.- En los servicios existe poca experiencia en la utilización de técnicas de investigación y de gestión que incluyan la participación de la población organizada y menos aún en relación a proyectos de carácter multidisciplinario, multiinstitucional e intersectorial.

La epidemiología es la disciplina que nos enseña muchos métodos de realizar investigación y son métodos útiles así como existen plataformas digitales que pueden ayudar a la comprensión de muchos hechos que la estadística pueda arrojar.

10.- En algunos países se observa una tendencia a la formación de epidemiólogos especializados en patologías aisladas, sin fomentar paralelamente la capacidad y experiencia para abordar de manera integral la situación de salud y la complejidad de los problemas que requieren la combinación de múltiples respuestas.

Es importante revisar los planes y programas de estudios en la formación de la epidemiología, pues siempre debe existir mejoras y cambios que ayuden a toda persona en formación de esta disciplina estar preparados para los problemas futuro o para el panorama actual de un país.